

folio regular, nº 1, Ap., 23-VI-89, 1-6

CULTURA

LOS ESCRITOS DE UN GRAN PRESIDENTE



"Memorias (1911-1934) y correspondencias con Gabriela Mistral y Jacques Maritain", de Eduardo Frei Montalva.
Editorial Planeta Chilena, 1989

1725721821-1411
Por Emilio Oviedo

Con una verdadera y asombrosa urdimbre de valores espirituales, se encuentra el lector que conoce el libro "Memorias (1911-1934) y correspondencias con Gabriela Mistral y Jacques Maritain", obra póstuma del recordado ex presidente de la República Eduardo Frei Montalva, editado por la Fundación Eduardo Frei y la Editorial Planeta, en su colección "Espejo de Chile".

En este volumen de hermosa presentación, enriquecido con material gráfico de gran interés y reproducción de manuscritos, se percibe, además de la presencia gravitante de los protagonistas: el propio Frei, Gabriela Mistral y Jacques Maritain, el eflujo de otros personajes del mundo cultural que, de una u otra manera, aparecen en estas páginas, surcándolas en varios sentidos como resplandores mágicos que van dejando una impronta, a veces tenue, en ocasiones marcada, al lo largo y a lo hondo de la lectura.

Así tenemos, por distintas y singulares circunstancias, que aparecen los nombres, entre otros, de figuras intelectuales tan relevantes como Tristán de

Athayde, León Bloy, Papini, Bergson, Charles Péguy, Cocteau, Berdaiéff, Julien Green, Gabriel Marcel, Mounier, Paul Claudel, François Mauriac y, por supuesto, la presencia importantísima de Raisa Maritain, la esposa del gran filósofo católico.

La parte correspondiente a las memorias ocupa menos de cincuenta páginas del libro y abarca tan sólo veintitrés años de la vida de Frei. No obstante su brevedad, entrega una información suficientemente completa sobre su infancia y adolescencia y proporciona un conocimiento apreciable relativo a una serie de sucesos, relaciones y circunstancias que influyeron en su formación intelectual y política. El estilo de estas memorias es sencillo, directo, ajeno a toda retórica y extraordinariamente ameno, hasta el punto de que se leen con el embeleso que provoca una novela de veras entretenida.

El epistolario se compone de cartas de Frei a Gabriela Mistral, de Gabriela Mistral a Frei, de Gabriela Mistral a Maritain, de Maritain a Gabriela Mistral, de Frei a Maritain y de Maritain a Frei. Correspondencia de riquísimo contenido humano y que constituye un vigoroso testimonio de las profundas afinidades espirituales que existieron entre estas personalidades privilegiadas por la posesión de una intensa vida interior.

La obra se enriquece, en buena medida, con el prólogo escrito por Carmen Frei y Eugenio Ortega, que resulta indispensable para la cabal comprensión del libro. Asimismo, es justo reconocer los aportes de Carlos Ruiz-Tagle y Pedro Pablo Zegers con sus notas y apuntes biográficos, que sirven para orientar, especialmente a los jóvenes, en la atmósfera que rodea a estos escritos.

Estas memorias y correspondencias del que fuera un gran presidente de Chile, confirman mi apreciación anterior en cuanto a su valor de escritor, expresada en una de mis columnas de los días martes en este mismo diario y que titulé "Eduardo Frei: el escritor". En aquella oportunidad, refiriéndome a su libro capital *La política y el espíritu*, expresé lo siguiente: "Igual que en el estilo y contenido de los textos de la obra citada y de otros que vinieron después: orden, mesura y equilibrio, pero todavía más: belleza literaria y un atisbo de pasión soterrada, un amor por la acción, que se haría patente más tarde en su labor de estadista".

Los escritos de un gran presidente [artículo] Emilio Oviedo.

AUTORÍA

Oviedo, Emilio, 1921-2012

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los escritos de un gran presidente [artículo] Emilio Oviedo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa